
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00075            DEL  23/12/2015 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 20 

NOVEMBRE 2015 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 23 del mese di dicembre, alle ore 09:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso NO 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio Di Siena Tommaso Romano  

 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti  
 

 
VISTO  il verbale della seduta di Consiglio Municipale del 20 Novembre  

2015, comprendente l'atto n.73 dell’o.d.g.; 
 

      VISTO altresì il testo (dattiloscritto) dell’intera registrazione della seduta, 
che al presente provvedimento si allega; 
 
      ACCERTATO che tale atto è rispondente alla volontà espressa dai 
Consiglieri nel corso della seduta; 
 
      RITENUTO pertanto di approvare il verbale suindicato; 

 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
  UDITA la relazione del Presidente e il relativo dibattito di cui all’allegato 
resoconto; 
         VISTO  lo Statuto Comunale; 
      VISTO  il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivi dei 
Municipi; 
          PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi 
degli art. 49  del TUEL 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla 
sola regolarità tecnica e si è omesso  il parere in ordine alla regolarità contabile 
in virtù della natura della proposta;  
   
 

DELIBERA 
 
 

1. APPROVARE, come in effetti approva, il verbale della seduta del Consiglio 
Municipale del 20 Novembre 2015, allegato al presente atto per farne parte 
integrante e sostanziale, comprendente l'atto n.73 dell’o.d.g. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 

 

Con n.9 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.9 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .9  vot i  favorev o l i ,  su  n .9  co ns i g l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

Favorevole 

Bari, 03/12/2015 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Vito Nitti) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



 

  

 

 
Comune di Bari 

Municipio V  
Palese - Santo Spirito - Catino 

San Pio 

 

Verbalizzazione Consiglio del Municipio V 

del  

20 novembre 2015 

 

 
 

 
 Audio Consiglio Municipale 
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INDICE DEI SIMBOLI 

 

“”  I n te rven t i  d i  Cons ig l ie r i  non  iden t i f i cab i l i ;  

( * * * * )  L ’ in te r locu to re  s i  a l lon tana  da l  m ic ro fono ;  

<<>>  I n te rven t i  t rado t t i  da l  d ia le t to ;  

I l  ca ra t te re  in  cors ivo  ind ica  la  le t tu ra  de i  document i .   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eletto alla carica di Presidente del Municipio V:  

   Morett i  Giovanni                         Lista Morett i   
 

Eletti  alla carica di Consiglieri Municipali:  

  Lomoro Vincenzo  Part i to Democratico 
 

  De Stasio Antonio Part i to Democratico 
 

  Noviel lo Angela Part i to Democratico 
 

  Romano Tommaso Part i to Democratico 
 

  Di Siena Antonio Part i to Democratico  

  Di Lauro Paolo Decaro per Bari  
 

  De Matteo Nicola Gruppo Misto  

  Sasanell i  Pasquale Forza Ital ia  

  Cassandra Giuseppe Forza Ital ia  
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  Ranieri Paolo  Movimento Poli t ico Schit tul l i  

 

Direttore del Municipio V: ing. Nitti  Vito  

 
 
 
 
 

 

 

 

 

Comune di Bari 

Composizione Consiglio del Municipio V  

Palese - Santo Spirito - Catino - San Pio 

 

 

Maggioranza:  

L ista Morett i :  Presidente  

Part i to Democrat ico: n.5 Consigl ier i  

Decaro per Bari :  n.1 Consigl iere  

Gruppo Misto:  n1 Consigl iere  

 

 
 
 

Minoranza:  
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Forza I ta l ia:  n.2 Consigl ier i  

Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i :  n.1 Consigl iere  

 

 

 

 

 

 

 

 

Capigruppo delegati:  

 

   GRUPPO Misto: De Matteo Nicola  

  GRUPPO Partito Democratico: Noviel lo Angela  

   GRUPPO Decaro per Bari: Di Lauro Paolo  

  GRUPPO Popolo della Libertà:  Sasanell i  Pasquale  

   GRUPPO Movimento Polit ico Schittulli:  Ranieri Paolo  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commissioni Permanenti Ordinarie  

1^ Commissione Permanente Ordinaria  

Sport -  Cultura -  Scuola -  Mercati   
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Attività culturali e ricreative - Attività sportive - Attività scolastiche e 
parascolastiche - Commercio artigianato e mercati - Rilascio delle 
autorizzazioni al commercio ambulante in forma itinerante di tipo B - 
Mercati saltuari - Piani commerciali - Controllo dei contratti di servizio-
statuto e regolamenti comunali - Organizzazione degli uffici decentrati 
comunali 
 

Presidente: Romano Tommaso (P.D.)  

Componenti:  

Di  Siena Antonio (P.D.)  
Lomoro Vincenzo (P.D.)  
De Matteo Nicola (Gruppo Misto)  
Cassandra Giuseppe (F.I . )  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2^ Commissione Permanente Ordinaria  

Affari  Generali  -  Lavori Pubblici  -  Welfare 
 

Lavori pubblici - Alienazione degli immobili di interesse del Municipio 
(come individuati dall’elenco di cui all. art. 53, lettera e) - Servizi 
sociali, welfare di accesso, anziani, minori, famiglie, disabili, povertà e 
disagio adulti - Verde pubblico -  Patrimonio - Rilascio di concessioni 
di suolo pubblico temporanee e permanenti - Rilascio degli attestati 
afferenti la natura giuridica delle strade - Traffico e viabilità di 
esclusivo interesse Municipale - Viabilità interna - Rilascio delle 
autorizzazione per gli scavi in sede stradale - Acquisto di immobili da 
destinare ai servizi del Municipio - Progetto di bilancio di previsione 
approvato dalla giunta comunale, relazione previsionale 
programmatica, bilancio pluriennale, piano triennale delle OO. PP. -
Piano urbanistico generale e sue varianti, piani particolareggiati e di 
zona e relative varianti ad esclusione delle varianti approvate ai sensi 
dell’art. 34 della legge 865 del ’61, piani di lottizzazione, piano 
anticorruzione - Piano della mobilità, viabilità dei tempi della città - Atto 
di pianificazione concernente individuazione delle aree per piano di 
protezione civile - Installazione di impianti per l’erogazione di 
carburante - Interventi diretti da parte dei privati nelle maglie di prg, 
nelle aree per i servizi della residenza delle zone omogenee a) e b), 
art. 52 NTA - Localizzazione di spazi e strutture per la realizzazione 
da parte dell’amministrazione comunale di nuovi impianti sportivi -
Istituzione, ubicazione e spostamento mercati 
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Presidente: Noviel lo Angela (P.D.)  

Componenti:  

De Stasio Antonio (P.D.)  
Di  Lauro Paolo (Decaro per Bari)  
Sasanel l i  Pasquale (F.I . )  
Ranier i  Paolo (M.P.S.)  

 

Commissione Consiliare Speciale  

 

 

Presidente:  

Componenti:  

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO V: 
Convocazione del 20 novembre 2015 alle ore 12.00 – seduta urgente 
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1. Ist i tuzione mercat in i  natal iz i  2015. (r i f .  pag. n.11)  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

I  APPELLO ore 12.30 

 
Cognome e nome 

1.  

Gruppo P A  

1. Morett i  Giovanni -  Presidente  L ista Morett i  X  

2.  Lomoro Vincenzo  
 

P.D. X  

3.  De Stasio Antonio -  Vicepresid .  P.D. X  

4.  Noviel lo Angela  P.D. X  
 

5.  Romano Tommaso  P.D. X  
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6. Di Lauro Paolo  Decaro per Bari  X  

7.  Di Siena Antonio  P.D. X  

8.  De Matteo Nicola  Gruppo Misto  X  

9.  Sasanell i  Pasquale  Forza I ta l ia   X  

10. Cassandra Giuseppe  Forza I ta l ia  X  

11. Ranieri Paolo  Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i   X  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Preliminari :  

Parla i l  Direttore ing. Nitt i :  Procedo al l 'appel lo del la seduta. 
Present i  9,  compreso i l  Presidente, consigl ier i  assent i  2.  La 
seduta è val ida.  Presidente,  prego.  

Alle ore 12.31 entra i l  consigliere Sasanell i  (presenti  10)  

Punto unico :  
-  Ist i tuzione mercat in i  natal iz i  2015  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  E'  stato presentato un 
emendamento, r icevuto al le ore 12.30, a f i rma dei  consigl ier i  
Romano, Di  Siena, Lomoro, De Matteo, Cassandra, ai  cui  
eventualmente chiedo gent i lmente, di  dare i l lustrare s ia la 
proposta del l ' is t i tuzione dei  mercat in i  natal iz i ,  s ia 
del l 'emendamento. Passo la parola al  Consigl iere Di Siena.  

Parla Di Siena (P.D.) :  Buongiorno a tut t i ,  Presidente noi . . .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Consigl iere,  chiedo 
scusa, i l  v icepresidente chiede un minuto per un chiar imento 
tecnico. Se gent i lmente può.. .  Prego vicepresidente.  

Parla De Stasio (P.D.) :  io r ivolgo formalmente questa 
domanda al  d iret tore.  Al lora,  noi  ier i  abbiamo fat to del le 
commissioni ,  ed è stata chiesta la documentazione per 
poter la vis ionare, al l ' interno del la cartel l ina del  Presidente, 
c 'era un documento con scr i t to bozza, e quindi  non era la 
del ibera or ig inale,  dove si  proponeva i l  regolamento per poi  
vagl iare e portare in Consigl io.  Chiaramente, c 'è l 'ar t icolo 51 
del  regolamento, che prevede che questo regolamento doveva 
essere pubbl icato sul l 'ode web, dove noi  non siamo r iusci t i  né 
ad entrare, né a vis ionar lo.  Abbiamo chiesto anche 
l 'assistenza tecnica del l ' ingegner Mancin i ,  i l  quale ha r i fer i to 
che sul l 'ode web c 'era l 'appal to,  era vis ionabi le l 'appal to,  
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c'era la parte tecnica, ma non la parte amministrat iva. 
Adesso, io chiedo al  Diret tore,  s iccome  molt i  consigl ier i  non 
hanno avuto la possibi l i tà di  v is ionare questo documento, e 
questa del ibera, questo consigl io è val ido? Perché c 'è un 
al t ro l 'ar t icolo del  regolamento del  Municipio,  che dice che.. .  
Adesso non r icordo l 'ar t icolo,  che dice che in asse nza di  
regolamentazione, s i  r i fà al  regolamento comunale, dove è 
previsto dal l 'ar t icolo 17 del  consigl io comunale, che ogni  
consigl iere ha dir i t to a vis ionare quest i  at t i .  Adesso, s iccome 
noi  f ino a qualche minuto fa,  non siamo r iusci t i  ad entrare, 
pur facendo tut to i l  percorso, non si  capisce se siamo 
abi l i tat i ,  se c 'è stato un errore tecnico di  informat izzazione.. .  
E, quindi ,  volevamo sapere da le i  come si  potesse r isolvere 
per la val id i tà del  Consigl io,  dopo di  che, tut to i l  resto è di  
conseguenza.  

Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Al lora,  mi dispiace dover 
repl icare c iò che ho scr i t to manualmente, e ho mandato una 
mai l  che avete r icevuto già stamatt ina, quindi ,  confermo ciò 
che ho scr i t to,  quel lo che ho scr i t to stamatt ina via mai l .  
L 'esame del le del ibere, i l  tempo da dedicare al l 'esame del le 
del ibere, non deve necessariamente coincidere con i l  tempo 
dedicato al le commissioni ,  anzi ,  non dovrebbe coincidere! 
Quindi ,  v isto la di f f icol tà di  ier i  in commissione, stamatt ina i l  
cartaceo era disponibi le,  ed è dispon ibi le!  Quindi ,  l 'esame del  
documento poteva essere ef fet tuato comunque, se c i  sono 
problemi di  accesso al l 'ode web, ovviamente non devono 
essere palesat i  5 minut i  pr ima del  Consigl io,  avete avuto la 
possibi l i tà di  accedere s in dal  dicembre 2012.  

Alle ore 12.35 entra i l  consigliere Ranieri  (presenti  11) 
Quindi ,  se c 'erano problemi,  ovviamente se non ci  avete mai 
provato, la pr ima vol ta che provate, è chiaro che avete 
di f f icol tà.  Quindi ,  nei  prossimi giorni  potete provare, e 
r isolvere tut t i  problemi di  accesso al l 'ode web, nel  tempo che 
voi  volete dedicare a questa faccenda. Quindi ,  per me la 
seduta è totalmente val ida, perché voi  avete avuto 24 ore 
pr ima, così come è stato così convocato i l  Consigl io 
d 'urgenza, 24 ore pr ima, ed erano disponibi l i  24 ore pr ima,  
tut t i  g l i  at t i  da esaminare. I l  problema non doveva essere 
sol levato ier i  in commissione, ma già da ier i  matt ina s i  
potevano sol levare le quest ioni .  E tenete presente che 
l 'uf f ic io ha ottemperato, e non ha alcun obbl igo di  fornire i l  
cartaceo, anzi ,  i l  d i r igente che non attua i  programmi di  
demater ia l izzazione e di  spending review, di  cui  a l le l inee 
d' indir izzo del la Giunta, può essere soggetto a una 
valutazione negat iva da parte del l 'organismo di  valutazione. A 
parte i l  fat to,  che mi è stato r i fer i to che la copia era 
disponibi le sul  tavolo del la Commissione, ier i  matt ina dal la 
s ignora Lasorsa, e non ho motivo di  non credere, se poi  
qualche consigl iere,  come è capi tato al t re vol te,  s i  porta a 
casa le carte,  non è colpa del l 'uf f ic io!  Quindi ,  per me la 
seduta è val ida, ol t retut to quest i  chiar iment i  non si  fanno in 
sede di  consigl io,  perché io ho dichiarato val ida la seduta ed 

è cominciato i l  Consigl io.  Grazie.  (****)  Non credo ci  s iano 
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motivi  d i  d iscussione.. .  Per favore manteniamo l 'ordine del  
consigl io,  senza discutere di  a l t ro!  Atteniamoci al l 'ordine del  
giorno, senza trat tare di  a l t r i  argomenti ,  d i  cui  questa non è 

la sede!  (****)  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere Di 
Siena.  

Parla Di Siena (P.D.) :  Buongiorno a tut t i ,  Presidente, ier i  in 
commissione abbiamo per l 'u l t ima vol ta,  esaminato i l  
regolamento di  cui  a l l 'ordine del  giorno del la seduta odierna, 
che come ben diceva l ' ingegnere Nit t i ,  era presente nel la 
cartel l ina del la sua scr ivania,  infat t i ,  grazie a quel lo abbiamo 
potuto esaminar lo  e abbiamo potuto redigere verbale di  
commissione, a segui to di  confronto con l ' ingegner Mancini ,  
abbiamo evidenziato che a causa di  un piccolo disguido, non 
era stato pervenuto al l 'uf f ic io del l ' ing. Mancini  i l  verbale del la 
commissione datato 12 di  novembre, nel  quale la 
Commissione, I  Commissione, aveva indicato orar i  e al t r i  
p iccol i  dettagl i  che non erano stat i  recepi t i  nel la stesura del  
documento def in i t ivo.  Pertanto, questa matt ina abbiamo 
al l 'unanimità,  la I  Commissione ha presentato un 
emendamento, che sostanzialmente modif ica di  30 minut i  
l 'orar io di  apertura, e di  30 minut i  l 'orar io di  chiusura dei  
mercat in i ,  spostandolo dal le ore 9.00 al le ore 9.30, e dal le 
ore 21.00 al le ore 21.30, abbiamo modif icato l 'orar io,  i l  
termine ul t imo per lo sgombero del la data i l  23 dicembre, 
spostandolo al le 22.00, e non più al le 21.30, r i tenendo che 
insomma f ino al le 21.30 ci  s ia ancora un bel  f lusso di  gente 
che può tranqui l lamente fruire dei  mercat in i ,  dopodiché i l  
comma quarto del l 'ar t icolo 5,  è stato modif icato,  in  quanto 
r i teniamo opportuno apr i re a tut te le associazioni ,  non a 
scopo di  lucro, che siano regolarmente cost i tu i te,  quindi  
munite di  statuto e at to cost i tut ivo, in quanto i l  previgente 
art icolo 5,  comma quarto,  prevedeva sol tanto l ' inser imento di  
associaz ioni  Onlus. Dopo di  che, abbiamo proposto la 
modif ica di  entrambe le piant ine, che abbiamo al legato, 
a l legat i  1 e 2,  a l l 'emendamento stesso, in quanto 
speci f icamente per Corso Garibaldi  in Santo Spir i to,  la 
Commissione si  era espressa, chiedendo che le bai te 
venissero instal late a part i re dal  numero 18, dal  c iv ico 
numero 18, a sal i re verso l ' incrocio di  v ia Massari ,  mentre per 
quanto r iguarda piazza Magrini ,  a Palese, s iccome abbiamo 
una problematica at t inente al l 'accesso di  eventual i  autoveicol i  
-  carr i  funebri ,  e quant 'a l t ro,  vogl iamo mantenere i  pr imi 3 
metr i  del  marciapiede sgombre, e quindi  abbiamo arretrato di  
c i rca 4 metr i  l 'area interessata per l ' instal lazione del le bai te.  
Tutto qua. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere Di 
Siena. Prego consigl iere Ranier i .  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Risol to l ' impasse sul la 
mancanza di  documenti  negl i  at t i  del  Consigl io,  mi scuso per 
l 'e-mai l ,  ma solo stamatt ina ho appreso dal  verbale di  
commissione, che la bozza del  regolamento er a trat tenuto 
negl i  at t i  del la pr ima commissione, che ancora celermente e 
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alacremente vi  lavorava, e vi  lavorava ier i  pomeriggio,  vi  
lavorava questa matt ina, vi  lavorava per almeno al t r i  10 
sedute, quindi  la nostra commissione non r iusciva a trovare 
gl i  at t i  pront i  per i l  consigl io odierno, propr io perché la pr ima 
commissione vi  lavorava. Ebbene, per un esiguo budget 
r iservato al  nostro Municipio,  d i  appena 7.200 euro, i l  quale 
la dice lunga sul l ' importanza che r iveste questo grande P.D. 
sul  V Municipio,  la pr ima commissione interessa una decina 
di  commissioni ,  2 Consigl i  Munic ipal i ,  con ciò,  facendo 
spendere al le casse comunal i  una somma che probabi lmente 
s i  at testa sul  20% degl i  import i ,  veramente miser i ,  r iservat i  
per la cul tura.  Ma questo non è tut to,  per ché la pr ima 
commissione si  è sforzata probabi lmente in un'ot t ica molto 
avvenir ist ica, di  far recuperare quest i  soldi ,  perché 
nel l 'ambito del la cul turale,  che cosa pensa di  fare? Di 
af f i t tare del le bai te in local i tà mari t t ima, al l ' interno del le qual i  
b isogna fare i l  commercio!  Ora, io mi meravigl io,  perché che 
cosa c 'è di  cul tura nel  commercio? L'ho let to i l  regolamento, 
s i  potranno esporre i  braccialet t i ,  s i  potranno.. .  Sciocchezze! 
Ma 6 bai te a Santo Spir i to,  a Palese, 8 bai te di  montagna in 
una local i tà mari t t ima, ma che cosa ci  d icono di  cul tura? Ma 
in 10 commissioni ,  che cosa avete fat to? Ma mi meravigl io,  
perché siete degl i  i l lustr i  protagonist i  del la cul tura  locale!  
Nicola,  da te mi sarei  aspettato qualcosa di  megl io!  La 
somma è già esigua! Io chiedo innanzi  tut to di  r inunciare per 
quanto mi r iguarda, i  gettoni  d i  presenza, perché quest i  due 
consigl i  sono due pagl iacciate!  Perché sarebbe stato 
suff ic iente aderire al le l inee di  indir izzo del  Sindaco, che ci  
aveva detto 6 mesi  fa,  dobbiamo fare le bai t e natal iz ie!  
Invece vi  s iete fat t i  10 commissioni ,  preparate ier i  pomeriggio 
gl i  emendamenti ,  stamatt ina preparate un al t ro 
emendamento.. .  Io vi  chiedo scusa se l 'avevate voi  nel la 
commissione.. .  Va bene, c i  stavate lavorando! . . .Su ode web 
non possiamo accedere, non è un problema!  Mi chiedo, ma 
tut to questo sforzo, consentendo poi ,  qui  oggi  s iamo quant i ,  
10, tut t i  present i ,  per due consigl i ,  €25 per 1,  i l  conto è 
faci le,  quando è andato via di  gettoni  su €7.500? Abbiamo 
bruciato almeno 1.500 -  2.000 euro di  gettone, i l  mio voto è 
sfavorevole,  perché la vostra commissione non ha real izzato 
nul la!  Ha sperperato soldi !   E al la cul tura non ha donato 
nul la!  Ha ragione i l  Diret tore,  non ci  af fanniamo a par lare di  
regolament i ,  af fanniamoci a par lare di  cul tura!  E ra più 
sempl ice una bel la borsa di  studio per i  bambini  p iù 
meri tevol i ,  l i  mantenevamo al l 'universi tà per un paio d 'anni  e 
r isol levate la cul tura!  Detto questo, i l  mio voto sarà 
ovviamente sfavorevole,  perché è un r isul tato disastroso! 
Stamatt ina ho let to i l  regolamento, i l  regolamento è pietoso, è 
un regolamento per i  mercat in i  che si  possono fare sul  
lungomare di  Santo Spir i to d 'estate,  può andare bene per 
quals iasi  cosa, è un mercat ino di  merci  var ie,  non ha nul la di  
cul turale,  mercat ino che autor izza i l  commercio,  i l  commercio 
non è cul tura!  Voterò sfavorevolmente.  
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Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Comunque, la 
t ranqui l l izzo per i l  r isparmio.. .  Per i l  r isparmio, evi teremo a 
novembre di  fare un al t ro Consigl io,  e a dicembre, per i l  
Santo Natale,  r isparmiamo di  fare Consigl i ,  così anche a 
dicembre non faremo Consigl i . . .  Se abbiamo fat to sperperare 
danaro.. .  Evi teremo di  fare al t r i  Consigl i  f ino al la f ine 
del l 'anno.  Al lora,  i l  consigl iere Di Siena, ha inviato a tut t i  
quant i  noi  . . .  Così,  tut t i  quant i  noi ,  possono dedicate una 
parte dei  propr i  guadagni ad un fondo ben preciso, questo lo 

potremmo fare! (****)  Per le repl iche, deve intervenire i l  
consigl iere. . .  Prego Di Siena.  

Parla Di Siena (P.D.) :  Io mi sono l imitato a esporre i l  
contenuto del l 'emendamento .. .  Consigl iere Ranier i ,  mi fa 
specie che le i  da esimio rappresentante del  centrodestra 
locale,  dovrebbe essere profondamente legato al  Natale,  al le 
t radiz ioni  natal iz ie,  a quanto at t iene al la cul tura 
nazionalpopolare, che att iene al  Natale,  perché i l  Nata le,  
ol t re a essere una manifestazione rel ig iosa, è anche un 
fenomeno secolar izzato, è un fenomeno che abbraccia una 
sfaccettatura, ta le e tanta,  che fa girare anche l 'economia, e 
in un per iodo di  cr is i  come questo, cr is i  conclamata, non lo 
dice l 'u l t imo degl i  scemi che sono io,  ma lo dicono tut t i !  Far 
girare l 'economia è una cosa molto importante. Le bai te,  
at tengono al  Natale,  st iamo par lando di  Natale,  le renne, 
Babbo Natale,  la neve, e l ' iconograf ia c lassica del  Natale,  mi 
fa specie che le i  ometta di  considerare questo. Quindi ,  le 
r ibadisco, che fare, organizzare degl i  event i  re lat iv i  a l  Natale,  
at t iene molt iss imo al la cul tura,  poi  le i  non ha neanche 
l 'educazione di  stare ad ascol tare la mia repl ica, perché 
reputa più importante leggere i l  g iornale. . .  Mi fa specie che 
leggendo i l  g iornale, le i  non sappia che su proposta del  
sottoscr i t to e di  a l t r i  due consigl ier i  municipal i  non di  questo 
Municipio,  è stato ist i tu i to un fondo che si  chiama Bari  
cresce, i l  fondo in oggetto,  r ichiede a tut t i  i  consigl ier i  
Comunal i ,  Municipal i ,  Assessori ,  Sindaco, President i  d i  
Municipio,  d i  devolvere un gettone al  mese, per ist i tu i re due 
borse di  studio dist inte,  una dest inata agl i  student i  d i  scuola 
superiore,  e una dest inata agl i  student i  universi tar i ,  per 
incrementare i l  b i lancio disponibi le,   nel la disponibi l i tà  
del l 'assessorato al la pubbl ica istruzione, per le borse di  
studio.  Pertanto, visto che le i  è così sensibi le al la tematica  
economica dei  gettoni ,  la invi to s in dal  mese di  novembre 
2015, ad aderire al l ' in iz iat iva d i  Bar i  cresce, così potrà 
dimostrare a tut ta la c i t tà di  Bar i ,  che le i  c i  t iene davvero! Vi  
è di  p iù!   Nel  passato Consigl io Municipale,  abbiamo 
approvato i l  premio int i to lato Giancarlo Lapadula,  premio che 
dest ina 4 borse di  studio agl i  student i  del  vent i settesimo 
Circolo del la scuola di  Palese, per cui  tut to s i  può dire,  
t ranne che questo Municipio non sia at tento al le esigenze 
degl i  student i ,  e in pr imis r inunciando di  tasca propr ia,  a degl i  
introi t i  che spettano di  d ir i t to.  Poi  ognuno è l ibero di  fare q uel  
che vuole.  Grazie.  
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Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere Di 
Siena. Prego consigl iere De Matteo.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Sempl icemente per dire,  
che questa r iunione, questa discussione, non doveva 
nemmeno essere fat ta,  per un sempl ice mot ivo, st iamo 
trat tando un argomento che va già al  d i  là,  d i  quel lo che è i l  
nostro obbl igo, perché noi  l 'approvazione del l ' is t i tuzione dei  
mercat in i ,  in at tuazione dei  fondi  dat i  dal  Comune di  Bar i ,  
l 'abbiamo già fat ta la vol ta scorsa. Tanto è,  c he io ho anche 
preso atto del le preoccupazioni ,  a che in quest i  mercat in i ,  c i  
fossero comunque del le at t iv i tà spettacolar i ,  che potessero 
arr icchire l 'opera essenziale,  divulgat iva, cul turale,  dei  
mercat in i .  Ed è di  questo anche che la Commissione si  è 
interessata, in queste quattro o c inque r iunioni  che abbiamo 
fat to. . .  E'  ovvio,  che la r iunione di  Ier i  sera che è f in i ta in 
un'ora tarda, perché siamo stat i  f ino al le 17.40, non siamo 
stat i  certamente a girarci  e r ig i rarc i  le di ta,  ma a cercare di  
comprendere come megl io potevamo ut i l izzare quest i  soldi  
pubbl ic i ,  che non sono i  nostr i .  E'  ovvio,  i  denari  nostr i ,  
laddove guadagnat i  onestamente, e non trafugat i ,  l i  doneremo 
a chi  sappiamo, con l ' is tanza che c 'è stata fat ta dal  
Consigl iere di  Siena, dal  capogruppo Di Siena. Però, io vogl io 
confermare al  capogruppo Di Siena, che noi  abbiamo 
assolutamente lavorato in tut ta t rasparenza in favore del la 
cul tura,  perché al  d i  là di  quel lo che tu hai  detto,  non 
diment ichiamo che è in at to un grosso processo a l ivel lo 
Municipale,  Comunale, Provinciale,  Regionale,  
Internazionale,  part i to di  qua, è che sta andando avant i ,  e 
che è l ' in iz iat iva "100 poet i  per la legal i tà".  Per cui ,  io vogl io 
rassicurare, per chi  non fa parte del la commissione, che 
comunque questa commissione non solo sta lavorando, ma 
r i tengo tut to sommato per la mia modest issima esperienza, 
sta lavorando abbastanza. Quindi  Presidente, r i tengo in 
buona sostanza, questa discussione per me, come dicono gl i  

avvocat i ,  è un (****) ,  non doveva assolutamente essere fat ta!  
Io r i tengo a questo punto, se c 'è,  e s iamo in fase di  
presentazione di  emendamento, dovremmo votare 
l 'emendamento, e poi  votare la del ibera completa.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere De 
Matteo. Passo la parola al  consigl iere No viel lo.  

Parla Noviello (P.D.) :  Al lora,  a parte i l lustr i  avvocat i ,  
quest ioni  tecniche che sono state appena chiar i te,  io da 
umi l iss ima persona di  quasi  27 anni ,  faccio un intervento per 
quanto r iguarda una quest ione pol i t ica,  dato che qualche 
i l lustre pol i t ico presente qui  dentro,  sost iene, cont inua a 
r ipetere, che i l  Consigl io è sovrano! Al lora,  dato che i l  
Consigl io è sovrano, intervengo in consigl io in r iguardo a 
quest ioni  pol i t iche. Mi dispiace molt issimo, non molto,  
molt issimo, che dopo dic iamo i l  golpe  del la Capogruppo 
subi to dal la sottoscr i t ta,  che tut t i  quant i ,  vogl io dire,  
conoscono e sanno, che pensava che ci  fosse un capogruppo 
che adempisse al  megl io,  a quel l i  che erano i  dover i  pol i t ic i  
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che r ispondono al la bandiera di  un part i to in cui  io credo 
fermamente da sempre.. .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Consigl iere,  gent i lmente, 
s i  può attenere al  punto al l 'ordine del  giorno? Grazie.  

Parla Noviello (P.D.) :  Arr ivo al  punto, dicendo che secondo 
una quest ione pol i t ica ,  mi aspettavo che almeno con la parte 
pol i t ica del  Part i to Democrat ico, quest i  emendamenti ,  dal  
capogruppo venissero condivis i ,  perché essendo quest ioni  
anche meramente tecnica, le avremmo potute f i rmare, 
condividere, ed essere assolutamente d'accordo. Detto c iò,  
c 'eravamo, e c i  sono come possiamo vedere stamatt ina, ode 
web, mai l . . .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Sono quest ioni  che 
at tengono al  PD, gent i lmente non par l iamo in Consigl io di  
questo!  

Parla Noviello (P.D.) :  Dico solo,  che non sono stat i  condivis i ,  
in ogni  caso, a parte  questa precisazione, io voterò a favore 
in ogni  caso degl i  emendamenti  e del la del ibera, perché così 
come ho detto l 'a l t ra vol ta,  non mi posso per at to di  
responsabi l i tà,  sottrarre appunto a questa responsabi l i tà di  
b loccare l 'amministrazione per quanto r iguarda le at t iv i tà 
natal iz ie.  In più,  io sono assolutamente d'accordo 
sul l ' is t i tuzione dei  mercat in i ,  perché così come dicevo, per 
non sembrare per i fer ia del la per i fer ia,  s iamo in perfet ta l inea 
con quel lo che è i l  centro barese, con via Argiro,  piazza de l  
Ferrarese.. .  Quindi ,  d ic iamo, non r isul t iamo come al  sol i to 
diversi ,  e diamo la possibi l i tà al la nostra c i t tadinanza, di  
poter usufruire degl i  stessi  serviz i  del  centro c i t tadino. In 
ogni  caso, io mi aspettavo dopo l ' intervento del lo scorso 
Consigl io del  consigl iere De Matteo, che venisse prevista 
qualcosa per quanto r iguarda gl i  a l t r i  t re quart ier i  che fanno 
parte del  V Municipio,  vedo che questo non è stato fat to,  però 
r ipeto,  per un sempl ice at to di  responsabi l i tà,  io voterò a 
favore del la del ibera e degl i  emendamenti .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere 
Noviel lo.   Se non ci  sono al t r i  intervent i ,  possiamo passare 
al la votazione del l 'emendamento. Chi  è favorevole?  9 
favorevol i  (Di  Siena, Di  Lauro, Lomoro, Noviel lo,  Romano, 
Morett i ,  De Stasio,  De Matteo, Cassandra).  Chi  s i  ast iene? 
Nessuno. Chi è contrar io? 2 contrar i  (Ranier i ,  Sasanel l i ) .  
Vot iamo l ' intera del ibera così come emendata. Chi  è 
favorevole?  9 favorevol i  (Di  Siena, Di  Lauro, Lomoro, 
Noviel lo,  Romano, Morett i ,  De Stasio,  De  Matteo, Cassandra).  
Chi  s i  ast iene? Nessuno. Chi è contrar io? 2 contrar i  (Ranier i ,  
Sasanel l i ) .  Vot iamo per l ' immediata esecut iv i tà del  
provvedimento. Chi  è favorevole?  9 favorevol i  (Di  Siena, Di  
Lauro, Lomoro, Noviel lo,  Romano, Morett i ,  De Stasio,  De 
Matteo, Cassandra, Ranier i ) .  Chi  s i  ast iene? 1 astenuto 
(Sasanel l i ) .  Chi  è contrar io? Nessuno. La seduta è sciol ta 
al le ore 12:55 grazie  
 

Chiusura lavori ore 12.55  
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Seduta consil iare del 23.12.2015  

 

Punto n.2 (due) :  

-  Approvazione verbale seduta consi l iare del  20 novembre 2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Diamo per let to i l  verbale del la seduta del  

20 novembre 2015.  Se non ci  sono intervent i ,  Passiamo al l 'app rovazione del  

verbale.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per l ' immediata 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/12/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/12/2015 

 Il Direttore di Municipio 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 
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